



Le Message de Bivouac

Mai 2023 N° 98

Le mot de la Présidente

Je voudrais d'abord vous remercier, adhérents et conseil d'administration, pour la confiance que vous m'avez accordée.

Sans la décision de Bernard de ne pas renouveler son mandat de président de Bivouac, jamais je n'aurais envisagé de me présenter à ce poste mais je suis finalement bien contente.

Lors du repas de gala à Paimpol, lorsque j'ai présenté le conseil d'administration et le Bureau, j'annonçais que j'avais trois défis à relever, faire fonctionner le club avec un conseil d'administration réduit à 6 personnes, augmenter l'offre de voyages de notre club et continuer à attirer de nouveaux adhérents. Je me suis engagée à être fidèle à l'esprit de Bivouac, à cette convivialité qui m'a séduite et attachée à notre club.

J'ai la satisfaction, aujourd'hui, de vous informer que de nouveaux bénévoles se sont décidés à aider le CA, ce sont Marie-France Trichard, Pierre Dalle-Nogare et Alain Guérin.

Je vais proposer au CA de réfléchir à une simplification des procédures internes à Bivouac, j'espère ainsi alléger les tâches du CA et le rendre plus attractif.

Si le guide des organisateurs est un outil remarquable, je crois qu'il vous fait un peu peur. J'envisage de vous proposer très rapidement un document synthétique, un "essentiel du guide des organisateurs" qui vous présentera globalement les informations nécessaires à l'organisation d'un circuit ou d'un rassemblement. Des renvois au guide des organisateurs vous permettront de compléter les informations si nécessaire.

J'espère faire tomber des barrières et déclencher quelques vocations parmi vous. Je vous rappelle que les balades partagées demandent beaucoup moins de travail et qu'organiser un circuit apporte beaucoup de satisfactions.

A ce jour il semble probable que nous mettrons au programme de 2024, un voyage avec Cap Latitude. Rien ne nous interdit d'en prévoir davantage à l'avenir si nous en sommes satisfaits.

Plus nous enrichirons notre offre de circuits, plus Bivouac sera attractif et mieux nous saurons fidéliser nos nouveaux adhérents. Et qui sait, peut-être les convaincrons-nous d'organiser à leur tour des circuits ou rassemblements ? Mireille

Résumé du compte-rendu du conseil d'administration du 26/03/23

(Le compte-rendu intégral sera envoyé, sur demande à la secrétaire. panis.saillen@gmail.com)

Le conseil d'administration a validé le compte-rendu de l'assemblée générale, les comptes de 2022 et l'ordre du jour de l'AG 2023.

Autocollants Bivouac: Le CA autorise l'achat de 200 autocollants de chacun des 2 modèles que nous utilisons.

Flyers: Le sponsoring du flyer n'ayant pas fonctionné, nous envisageons à l'avenir, de les faire imprimer sur papier ordinaire et de réduire la couleur pour diminuer le coût.

Adhésion: Dorénavant, Bivouac fournira l'enveloppe timbrée pour l'envoi des cartes d'adhésion.

Le Message de Bivouac: Si la diffusion du journal sur le site internet de Bivouac est votée par l'assemblée générale, une ligne sera insérée dans le bulletin d'adhésion pour que les adhérents donnent leur accord afin de répondre aux exigences de la CNIL. Un lien figurera sur le site qui permettra à la bibliothèque nationale de

France de récupérer automatiquement les exemplaires.

Voyages 2023: Sardaigne en mai, Pays Cathare en balade partagée à la fin de l'été, Balade partagée en Aragon fin août, Provence Dauphiné du 11 au 21 septembre, Retrouvailles à Margency, Maroc en voyage humanitaire en octobre.

Voyages 2024 (pour l'instant): Projet en cours pour faire l'AG 2024 à Bédarieux, date à venir. Retrouvailles à Lahoussière dans les Vosges, dates à définir.

Maroc en voyage humanitaire en avril et peut-être en octobre, Tunisie, dates à définir, Lozère en septembre octobre.

Fiches de voyages et événements: Si ces outils intéressent nos adhérents, Jean-Pierre Gippon continuera à les développer. Il souhaiterait que des adhérents acceptent d'être référents par région pour lui remonter les informations et créer de nouvelles fiches.

Les fiches diffusées sur le site, étant accessibles à tous, seront succinctes. Pour une information plus complète, il faudra s'adresser à Patricia Saillen.

Trésorier et vérificateur aux comptes: Pierre Barthelemy renouvelle sa candidature au poste de trésorier pour un an seulement, il nous faut lui trouver un successeur.

Joëlle G souhaiterait passer la main, il faut aussi lui trouver un successeur.

Villages étapes: Il sera possible d'y organiser des rassemblements. Peut-être l'AG 2025?

CNJL: Le président transmettra le dossier à diffuser aux adhérents au CA, dans un mois.

Communication: Le CA a mis en place l'envoi "d'infos voyages" en vue d'améliorer la communication à Bivouac. Nous demanderons leur avis aux adhérents lors du forum des voyages. Pour répondre aux attentes des adhérents, de nouvelles rubriques ont été créées dans le journal et Jean-Pierre continue à faire évoluer le site internet qui sera présenté aux adhérents lors du forum des voyages, afin de les inciter à le consulter.

Assurance: Il est rappelé aux organisateurs potentiels qu'en cas de désistement, couvert ou pas par l'assurance, les dépenses facturées en fonction du nombre de personnes ayant bénéficié de la prestation, et donc pas facturées aux absents, doivent l'être remboursées. Absents à la manifestation s'entend, pas les personnes refusant pour des raisons personnelles de participer à telle ou telle activité.

Mireille.

Compte-rendu de l'assemblée générale du 28/03/23

Tous les points à l'ordre du jour détaillés dans le dernier journal ont été votés à l'unanimité.

Compte-rendu du rassemblement à Paimpol

27 mars – 1er avril

Les adhérents ont commencé à affluer au point de ralliement pendant le week-end jusque dans la journée du lundi.

L'emplacement était spacieux à proximité du centre ville et la logistique bien organisée.

Lundi 27 Mars, rassemblement à la salle des fêtes pour un accueil des membres présents et formalités pour la semaine.

L'après midi a été consacré à la préparation des bulletins de vote des candidats suivi d'une discussion animée par Bernard Darles concernant la présentation et le devenir des voyages partagés.

En fin de journée, un moment a été consacré aux nouveaux arrivants suivi d'un apéritif et d'un plateau repas servi dans une ambiance musicale.

Mardi 28 Mars, présentation des projets de voyages pour l'année et prises de réservations pour les intéressés.

Malgré la fraîcheur bretonne la matinée s'est achevée par une balade aux halles de Paimpol, marché paysan, riche en produits régionaux appétissants et de grande qualité.

L'après midi a été consacrée à l'AG avec un programme chargé comme toute association qui se respecte (bilan moral, bilan financier, budget prévisionnel, discours, etc ...).

En fin de journée un repas servi par un food truck à base de crêpes au sarazin saucisse et crêpes au caramel beurre salé a conclu la journée.

Mercredi 29 Mars, la journée a été consacrée à la visite de lieux touristiques et historiques à commencer par la visite du gouffre de Plougrescant suivi d'un déjeuner au restaurant *Les Terrasses de Bréhat* dans l'Arcouest puis départ vers le château de La Roche Jagu et pour couronner cette journée dense découverte du Sillon de Talberg.

Jeudi 30 Mars, les membres sont partis pour la visite historique de Roscoff et de son passé de port de pêche avec ses caseyeurs et ses fileyeurs, suivi d'un déjeuner servi au restaurant *Les Arcades de Roscoff* puis embarquement pour l'île de Batz pour l'après midi avec un retour anticipé suite à l'annonce de l'imminence d'un « coup de vent ».

Vendredi 31 Mars, la matinée fut animée par Mireille Ombredane et Patricia Sallen en vue de récolter les avis sur le principe de circuits avec *Cap Latitude*.

Le début d'après midi fut dédié à la présentation du nouveau bureau par Mireille Ombredane notre nouvelle présidente qui remercie Bernard Darles pour son dévouement au club ainsi que tous ceux qui ont quitté le conseil d'administration.

Ensuite quelques membres du groupe *BJVOUAC* ont offert un petit intermède musical au violon.

Le repas s'en est suivi précédé par un apéritif à base de sangria et petits biscuits. Un menu traiteur très soigné a été servi dans une ambiance festive et conviviale.



L'après midi s'est poursuivie dans une belle ambiance musicale avec les incontournables classiques ; tangos, valses, paso-dobles et twists sans oublier les danses traditionnelles bretonnes avec l'*Andro*.

La journée de gala s'est achevée en fin d'après midi, le club étant dans l'obligation de rendre les lieux à la municipalité plus tôt que prévu.

Dans cette même optique, le stationnement du samedi au dimanche fut annulé ce qui précipita la dislocation du groupe dès le samedi matin.

Pour conclure cette semaine on peut dire sans crainte que cette semaine dédiée à l'assemblée générale fut une réussite d'abord avec une météo relativement clémente et surtout dans une ambiance et un esprit de partage et d'amitié.

Un grand merci à Yvette et Joël qui se sont démenés malgré des problèmes de santé. Ils ont été chaleureusement applaudis.

Jean-Jacques Hova

Jés ont quitté le conseil d'administration

Pour les absents à Paimpol, voici l'hommage rendu à nos amis qui se sont dévoués pour Bivouac:

"Avoir accepté la présidence de Bivouac m'a donné une opportunité dont je suis ravie, celle de remercier le membres du CA qui nous quittent.

Il y a quelques semaines seulement, j'étais loin de m'imaginer rendre hommage à Bernard qui a été notre président ces 3 dernières années.

C'est une démarche traditionnelle, je dirais même obligée, mais je voudrais vous assurer qu'en ce qui me concerne elle est absolument sincère.

Dès que j'ai compris que Michel Bouffaud n'était pas en mesure de renouveler son mandat de président, j'ai espéré que Bernard prendrait sa succession et je ne l'ai jamais regretté.

Tout le monde ne se rend pas compte de l'énorme travail qu'il a accompli.

Il a fait preuve d'un grand dynamisme, remis à jour nombre de books d'anciens voyages Bivouac, organisé plusieurs balades partagées, assuré, bien sûr, les conseils d'administration et les assemblées générales, répondu aux sollicitations de la FFCC, chaque fois qu'il l'a pu il s'est rendu aux obsèques de nos adhérents, et j'en oublie sûrement. Reprendre le flambeau en plein covid n'a pas été une mince affaire.

J'ai personnellement apprécié sa compétence, son dévouement, sa disponibilité et sa probité.

Merci pour tout, Bernard.

Longtemps vérificateur des comptes voyages, Gérard Lichy a continué à participer aux travaux du CA en tant que conseiller technique, avec un grand sérieux et... un zeste d'humour.

Toujours très attaché à Bivouac, il nous quitte aujourd'hui car les trop longs voyages ne lui sont plus possibles.

Je voudrais témoigner de la gentillesse dont lui et Denise ont fait preuve à mon égard lorsque qu'ils m'ont reçus chez eux au moment de lui confier les comptes de notre voyage en Ecosse.

Je me souviens qu'il y a peut-être 2 ans, il nous a dit à la fin d'une réunion du conseil d'administration qu'il était content parce que les anciens quittaient petit à petit les responsabilités mais qu'il était rassuré car Bivouac était en de bonnes mains.

Merci Gérard de la confiance que tu nous as accordée, merci pour tout.

Secrétaire général pendant 9 ans, puis rédacteur du "Message de Bivouac", organisateur des parrainages, éminent animateur et DJ de nombre de soirées de gala ou autres, organisateur de voyages, et j'en oublie, Christian Devie s'est imposé par sa gentillesse, son attachement et son dévouement à Bivouac.

Merci à Annick d'avoir permis tout ça, car ce n'est pas souvent qu'elle a pu danser avec son mari lors de nos soirées dansantes.

Je sais que je me répète mais il m'a beaucoup aidée à prendre en mains le secrétariat, je lui en suis très reconnaissante.

Le conseil d'administration perd un de ses piliers et en votre nom, je le remercie très sincèrement pour tout ce qu'il nous a donné et je lui souhaite d'enfin profiter pleinement de Bivouac pendant de nombreuses années.

Merci pour tout à toi aussi, Christian.

Lorsqu'à Fréjus, nous avons remercié Marie-Claude et Jocelyne de leur investissement au CA, j'ai réalisé qu'à Ligny le Châtel, nous avions oublié de le faire pour les membres du CA qui avaient quitté leurs fonctions pendant le confinement. Je suis allée les voir et me suis excusée de notre maladresse.

Seule Thérèse était présente à Paimpol. Christian Bource était toujours au Maroc, je crois, quant à Michel et Marie-Joe Bouffaud, vous savez tous qu'il nous ont malheureusement quittés.

C'est symbolique mais je tenais à leur rendre un hommage "public", nécessaire et mérité parce que tous ont donné le meilleur d'eux mêmes au cours de leurs mandats.

Mireille.

Le nouveau conseil d'administration et ses collaborateurs

Pierre Barthelemy et Mireille Ombredane ont été élus avec chacun 51 voix pour 53 votants.

Le conseil d'administration a élu Mireille Ombredane, présidente, Pierre Barthelemy, trésorier et Patricia Saillen, secrétaire.

Patrick Conedera est vice-président et trésorier adjoint, Jean-Jacques Apparuit, vice-président et Alain Rodrigue, chargé de l'assurance et du guide des organisateurs.

Sans être élus au CA, Christian Devie est conseiller technique, Jean-Pierre Gippon continue à enrichir le site internet et les fiches événements et voyages, Joëlle Gippon assure la vérification des comptes et Philippe Ombredane est le nouveau rédacteur du "Message de Bivouac".

Sans être encore élus, Marie-France Trichard secondera la secrétaire, Pierre Dalle-Nogare sera responsable voyages et pourrait prendre à sa charge le guide des organisateurs. Alain Guérin sera le futur vérificateur aux comptes dès que l'AG de 2024 aura validé sa candidature.



Mireille

Pierre aidé de Thérèse Patricia

Patrick

Jean-Jacques



Alain

Christian

Jean-Pierre Marie-France Pierre

Philippe

Diffusion du "Message de Bivouac"

Depuis le début de l'année, les adhérents ont reçu la version numérique du "Message de Bivouac".

Les adhérents souhaitant le recevoir au format papier sont priés de se faire connaître auprès de Philippe à: philippe.ombredane@orange.fr

Le parking de Paimpol

Pour éviter la circulation d'informations erronées, je voudrais expliquer ce qui s'est passé avec la mairie de Paimpol.

Lorsque Joël Gestin et Christian Devie ont rencontré les services de la mairie de Paimpol, il a été convenu de louer une salle et de nous garer sur le parking attenant qui serait équipé pour les services, et nous alimenter en eau et électricité.

Ce parking est doté d'un panneau indiquant qu'il est gratuit, aussi sans autre information de la mairie, nos amis ont supposé qu'il le serait pour Bivouac.

Le 13 mars dernier, la mairie a publié un arrêté municipal stipulant que nous aurions à payer le parking et la taxe de séjour du 27 mars au 1er avril.

Bernard et moi avons rencontré la collaboratrice du 1er adjoint qui a reconnu qu'aucune convention n'avait été signée et que Joël s'était engagé à faire un chèque à la société nationale des sauveteurs en mer de Paimpol, en remerciement de la gratuité du parking.

Pour ne pas créer d'ennuis à Joël et Yvette, Bernard et moi avons décidé de payer.

Heureusement, il s'avère que le budget du rassemblement permet d'acquitter cette dépense.

Le contrat d'assurance de la FFCC couvre les adhérents de Bivouac, et pas l'association. Mon interlocutrice du service juridique va transmettre ma requête à sa hiérarchie en vue d'une réflexion avec la FFCC.

Bivouac pourrait saisir le tribunal administratif, mais cela engagerait des frais sans garantie de résultat.

J'ai aussi envoyé un courrier à la mairie de Paimpol, relevant toutes les irrégularités de la procédure (par exemple, l'arrêté municipal ne fixe pas le prix de la nuitée, ni celui de la taxe de séjour) et l'invitant à revenir sur sa décision et à nous rendre le chèque. Qui sait?

Mireille.

1-Compte voyages

Paiement différé sur factures accepté.

Paiement de 5 € par personne pour les ballades partagées.

Pas d'augmentation des cotisations en 2024.

2-Bilan des comptes de l' AG à Paimpol en équilibre.

3-Voyages 2024

AG 2024, Probablement Dompierre, semaine du 8 avril ou du 15 avril.

Retrouvailles dans les Vosges par Thérèse et Pierre Barthélémy et avant ballade partagée par Marinette et Roland Gouérat.

A l'étude, road-trip avec Cap Latitude, Grèce ou Croatie, Autriche en voyage organisé.

A l'étude, cours séjours en France avec peu de déplacements, voir article de Jean-Pierre Gippon dans le « Message de Bivouac » numéro 98.

A l'étude, Berry-Sologne par Michèle et Alain Guérin.

A l'étude, Lozère par Mireille et Philippe Ombredane..

Tunisie avec JJ Apparuit

Maroc humanitaire en Avril et Octobre avec Bernard Darles.

Patricia

De nouvelles idées pour des voyages en 2024

Lors de notre dernière réunion de travail du 28 avril 2023, nous avons réfléchi à proposer de nouvelles formes de voyages entre amis de Bivouac, pour enrichir notre catalogue voyages. L'objectif est de favoriser l'émergence de nouvelles formes de manifestations faciles à organiser.

La préparation de ce type de manifestation est à la portée de tous.

Deux nouveautés pourraient voir le jour à partir de 2024:

1 – Création de séjours "Marguerite"

- Les séjours détente avec visites, activités diverses, rando, vélo..., partie de boules et rencontres informelles.

Ces séjours s'organiseraient sur un ou deux sites de stationnement, dans un périmètre restreint, en fonction des visites prévues. La durée varierait de 5 à 7 jours.

- Les séjours festifs organisés autour d'un événement, d'un festival ou d'une fête. Ces séjours s'organiseraient sur un seul site de stationnement et se dérouleraient sur la durée de l'événement.

2 - Création des voyages en "Road Trip" Bivouac.

Depuis 2020, des adhérents de Bivouac ont effectués des voyages privés de reconnaissance dans différents pays : Grèce, Andalousie, Portugal, Italie du Sud, Hollande. Les compte-rendus de ces voyages ont donné lieu à l'établissement de fiches voyages.

Nous solliciterons ces adhérents pour une présentation et une description détaillée à des équipages désirant visiter ces pays.

Les présentations se feraienst sur une demie journée, lors d'un forum des voyages ou lors d'une réunion spécifique dans un lieu défini avec les futurs participants. Nous pourrions envisager également des réunions par visioconférence sur ordinateur.

Ces Road Trip ne réuniraient que quelques équipages.

Jean-Pierre

Voyage avec Cap Latitude

De votre consultation, voici les pays plébiscités:

Autriche: 8 équipages intéressés

Croatie: 7

Grèce: 4 et d'autres qui préfèreraient le faire en balade partagée.

Portugal: 4

Toscane: 2

Divers en France: 2

Islande, Iles Féroé, Cap nord, Espagne, Roumanie, Irlande, Ecosse, Roumanie, Hollande: 1.

Il existe un circuit organisé en Autriche en septembre 2024. Un circuit en Croatie en road trips mais il ne sont pas disponibles avant Juin pour y travailler.

Pour la Grèce, pourquoi ne pas refaire la balade partagée de Bivouac en 2022. Idem pour le Portugal.

Retrouvailles Octobre 2023 à Margency

Nous vous en rappelons le programme avec une petite modification l'arrivée doit se faire le dimanche après-midi car la circulation sera interdite le lundi, et plus fluide le dimanche. L'installation se fera au Parc de la Mairie de MARGENCY (95). Les organisateurs vous transmettront de plus amples informations en temps voulu.

En août, vous devrez obligatoirement fournir aux organisateurs une copie de votre carte d'identité, qui devra être valide au 3 octobre pour la visite du casino d'Enghien.

Nous rappelons le programme prévu et incitons ceux qui ne l'ont pas encore fait à s'inscrire auprès de Patrick Conédéra à patrick.conedera@orange.fr

Dimanche 1 Après midi, arrivée et installation.

Lundi 2: accueil le matin, présentation des voyages l'après-midi puis à 18h30, apéritif offert par la municipalité en présence d'élus, puis repas froid.

Mardi 3: matin, Forum des Voyages, Café/viennoiseries. Vente carte adhésion à Bivouac. Après-midi, sortie nature en forêt (à pied ou à vélo). Dîner dansant animé par DJ Christian.

Mercredi 4: matin, visite guidée de la ville par M Collineau, écrivain. Après-midi, départ en car pour ENGHEIN. 3 visites, la ville d'eau, les Thermes, le Casino et son Théâtre.

Jeudi 5: Journée à PARIS en car. Visite surprise le matin. Déjeuner au restaurant dans le 5^{ème} arrondissement. Après-midi, Croisière sur la Seine en bateaux mouches.

Vendredi 6: 11h30, repas Saucisses-frites avec Margency Pétanque. 14h, Concours de pétanque organisé par l'association Margency Pétanque. Dîner (Food Trucks) avec ticket repas, en présence des habitants. Ecran géant, Soirée Coupe du Monde de Rugby.

Samedi 7: Transhumance d'Andilly à Margency, aller/retour. Passage d'un troupeau de moutons, le matin, dans le parc de la Mairie. Dîner de Gala, avec animation.

Dimanche 8: dislocation.

Nécrologie

Nous avons appris tardivement le décès de Mauricette Thill, à l'automne 2022 et ces jours-ci celui de Gaston Ollier, un des premiers adhérents du club, survenu début avril. Un courrier de condoléances a été adressé à Mme Ollier.

Petites annonces

*En ce qui me concerne, qui serait intéressé pour refaire la balade partagée en Grèce au printemps 2024? Me contacter à philippe.ombredan@orange.fr
Faites nous parvenir vos petites annonces à la même adresse.*

Et pour terminer, un peu d'humour

*- "Qu'est-ce que je ferais sans la bouffe?"
- "Ben, du 38!"*

Celle-ci, Aimé la reconnaîtra:

Ce serait arrivé à un Anglais résidant en Dordogne, entre le Bugue et les Eyzies.

Le British dans la voiture est rond comme une barrique.

Un policier arrête la voiture, se présente à l'individu et lui demande :

- Vous avez bu ?

Avec une élocution pâleuse, le British répond :

- Oui. Ce matin j'ai marié ma fille et comme je n'aime pas les messes, je suis allé au café et j'ai bu quelques bières. Puis pendant le banquet, j'ai bu trois bonnes bouteilles (Corbières, Minervois et Faugères). Pour finir, dans la soirée j'ai ingurgité du whisky Johnny Walker.

Irrité, le policier lui dit :

- Avez-vous remarqué que je suis gendarme et que je vous ai arrêté pour un contrôle d'alcoolémie ?

Le British plein d'humour lui répond :

- Et vous, avez-vous remarqué que cette voiture est un modèle anglais et que c'est ma femme à côté de moi qui conduit ?